



Das Projekt "Verständnis für Europa durch Teilhabe und Kommunikation" wurde mit Unterstützung der Europäischen Union im Rahmen des Programms "Europa für Bürgerinnen und Bürger" gefördert

**Geltend für den
Programmbereich 2, Maßnahme 2.1 - "Städtepartnerschaften"**

Beteiligung: Das Projekt involvierte 369 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 263 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Gemeinde Oy-Mittelberg (**Deutschland**), 106 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Gemeinde Bais (**Frankreich**).

Ort / Datum: Die Veranstaltung fand in der Gemeinde Oy-Mittelberg (Deutschland) vom 28.04.2018 bis 01.05.2018 statt.

Kurze Beschreibung:

Tag **28.04.2018** widmete sich dem Thema „Integration von Flüchtlingen in Europa“, „Helferkreis“ und „Ehrenamt“

Tag **29.04.2018** widmete sich den Ausstellungen über die „Geschichte und Institutionen der EU“, der Partnerschaft Schwaben – Mayenne und der Partnerschaft zwischen Oy-Mittelberg und Bais. Ferner einem Vortrag von MdEP Markus Ferber zum Thema: „Förderung der europäischen Bürgerschaft und Verbesserung der Bedingungen für eine demokratische Bürgerbeteiligung auf Unionsebene.“

Tag **30.04.2018** widmete sich dem 25-jähriges Bestehen des europäischen Binnenmarktes und dessen Vorteile für den Warenverkehr und die Bürger

Tag **01.05.2018** widmete sich einer Feedbackrunde mit den Teilnehmern und dem kulturellen Austausch am Maibaumfest

**Geltend für den
Programmbereich 2, Maßnahme 2.2 - "Netzwerke von Partnerstädten",
Maßnahme 2.3 - "Zivilgesellschaftliche Projekte",
Programmbereich 1 – "Europäisches Geschichtsbewusstsein"**

6 Veranstaltungen wurden im Rahmen des Projekts durchgeführt:

Veranstaltung 1:

Beteiligung:

Die Veranstaltung involvierte 300 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 200 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Gemeinde Oy-Mittelberg (Deutschland), 106 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Gemeinde Bais (Frankreich)

Ort / Datum:

Die Veranstaltung fand in der Gemeinde Oy-Mittelberg (Deutschland) am 28.04.2018 statt.

Ziel der Veranstaltung war:

Durch die Diskussion der Teilnehmer mit den Einwanderern haben die französischen Teilnehmer einen Einblick in die Flüchtlingsthematik in Deutschland erhalten. Die Betreuung der Flüchtlinge in der Gemeinde Oy-Mittelberg wird durch einen sog. "Helferkreis" organisiert. Die Tätigkeiten dieser ehrenamtlichen Helfer wurden beschrieben und vorgestellt.

Die Teilnehmer waren vom Engagement des Helferkreises beeindruckt und überrascht von den teilweise sehr guten Deutschkenntnissen der Flüchtlinge.

Veranstaltung 2:

Beteiligung:

Die Veranstaltung involvierte 400 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 300 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Gemeinde Oy-Mittelberg (Deutschland), 106 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Gemeinde Bais (Frankreich)

Ort / Datum:

Die Veranstaltung fand in der Gemeinde Oy-Mittelberg (Deutschland) am 29.04.2018 statt.

Ziel der Veranstaltung war:

Den Bürgern von Oy-Mittelberg und Bais die Geschichte und die Institutionen der EU mit einer entsprechenden Ausstellung näherzubringen. Die Eröffnung der Ausstellung übernahm MdEP Markus Ferber.

Aus den verschiedenen Diskussionen mit Besuchern war erkennbar, dass vielen Bürgern die Anfänge der EU gar nicht bekannt waren. Auch die Institutionen der EU (Gerichte, Parlament, Kommission, etc.) war vielen Bürgern im Detail nicht bekannt. Durch die verständliche und bildliche Darstellung wurde allen Besuchern die Geschichte der EU und deren Institutionen nähergebracht.

Die Ausstellung ist seither in der Mittelschule Oy weiterhin zu besichtigen.

Veranstaltung 3:

Beteiligung:

Die Veranstaltung involvierte 300 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 200 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Gemeinde Oy-Mittelberg (Deutschland), 106 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Gemeinde Bais (Frankreich)

Ort / Datum:

Die Veranstaltung fand in der Gemeinde Oy-Mittelberg (Deutschland) am 29.04.2018 statt.

Ziel der Veranstaltung war:

Durch den Vortrag von MdEP Markus Ferber zum Thema "Förderung der europäischen Bürgerschaft und Verbesserung der Bedingungen für eine demokratische Bürgerbeteiligung auf Unionsebene" und der anschließenden Diskussion erhielten die Beteiligten gute Einblicke in die Arbeit der EU. Durch den sehr ansprechenden Vortrag wurden die Errungenschaften der EU, wie zum Beispiel die Vorteile des Binnenmarktes und die Möglichkeiten der demokratischen Bürgerbeteiligung in der EU aufgezeigt.

Veranstaltung 4:

Beteiligung:

Die Veranstaltung involvierte 75 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 40 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Gemeinde Oy-Mittelberg (Deutschland), 35 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Gemeinde Bais (Frankreich)

Ort / Datum:

Die Veranstaltung fand in der Gemeinde Oy-Mittelberg (Deutschland) am 29.04.2018 statt.

Ziel der Veranstaltung war:

Durch den Austausch des kulturellen Liedguts der beiden Musikkapellen wird der Horizont erweitert und die Kultur des jeweiligen Landes auch auf musikalischer Ebene kennengelernt.

Nach der gemeinsamen Probe am Sonntagnachmittag führten die Musikkapellen Bais und Oy (35 Franzosen/40 Deutsche) gemeinsam durch den weiteren Abend.

Veranstaltung 5:

Beteiligung:

Die Veranstaltung involvierte 200 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 90 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Gemeinde Oy-Mittelberg (Deutschland), 106 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Gemeinde Bais (Frankreich)

Ort / Datum:

Die Veranstaltung fand in der Stadt Füssen (Deutschland), am 30.04.2018 statt.

Ziel der Veranstaltung war:

Durch den Besuch der Grenzstation in Füssen-Ziegelwies beschäftigten sich die Teilnehmer mit den Erfolgen der EU auf dem Gebiet des Binnenmarktes und der Zollunion. Anlässlich des 25-jährigen Bestehens des europäischen Binnenmarktes empfing ein Zollbeamter die Teilnehmer an der ehemaligen Grenzstation. Dabei erläuterte er die Verbesserungen für die Unternehmen und Bürger durch die Einführung des EU Binnenmarktes. Er erklärte, dass viele der ehemaligen Grenzbeamten in seinem Gebiet inzwischen in der Bekämpfung der Schwarzarbeit tätig sind und beantwortete viele Fragen.

Ein Finanzbeamter erklärte die Veränderungen im Umsatzsteuerrecht seit der Einführung des EU-Binnenmarktes.

Die Erfolge des Binnenmarktes wurden diskutiert. Hier wurde speziell die Vereinfachung im Handel zwischen den EU-Mitgliedsstaaten thematisiert.

Die Erleichterung für die Bewohner von Grenzregionen konnte vermittelt werden. Insbesondere interessierten die Erfahrungen der deutschen Bewohner vor und nach dem Wegfall der Grenzen im Grenzgebiet.

Veranstaltung 6:

Beteiligung:

Die Veranstaltung involvierte 200 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 102 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Gemeinde Oy-Mittelberg (Deutschland), 106 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Gemeinde Bais (Frankreich)

Ort / Datum:

Die Veranstaltung fand in der Gemeinde Oy-Mittelberg (Deutschland) am 01.05.2018 statt.

Ziel der Veranstaltung war:

Durch die Feedbackrunde wurden Erfahrungen zwischen den Teilnehmern und dem Organisationsteam ausgetauscht und Verbesserungen für zukünftige Projekte angesprochen.

Das interessante und abwechslungsreiche Programm wurde gelobt. Viele Teilnehmer gaben ein positives Feedback über die neuen Einblicke in die Tätigkeit der EU und lobten die Organisation des Projektes. Es wurden wiederum alle Franzosen privat in deutschen Familien untergebracht. Sehr viele Gäste wohnten zum ersten Mal in einer deutschen Familie. Speziell dieser Personenkreis war begeistert, da sie erstmalig das Leben in den deutschen Familien kennenlernten. Dadurch wächst das Verständnis für das jeweils andere Land und das Zusammenwachsen Europas wird gefördert.